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政治家的言葉遊び～隠語の世界～ の巻

 …もう、恥ずかしくて恥ずかしくて。最後のほうは見ていられませんでした…。何がって、山

際大志郎経済再生担当大臣による一連の会見のことです。安倍元総理の襲撃事件を契機に政治家

と旧統一教会の黒い関係の疑惑が大きく取り沙汰される中、山際大臣は持ち前の口車でスイスイ

とその矛先をかわしていきました。自身の旧統一教会との関係について、内閣改造直前には口を

つぐみシラを切りとおしていたのに、大臣留任が決まった途端に関係を公表するなど、見事な後

出しじゃんけんを決めて見せました。その後も野党やメディアの追及により新たな事実が明らか

になるたびに、はじめは真っ向否定。日を空けてそれを認める会見を行うことから、『後出し大

臣』と揶揄されます。私が恥ずかしくなってしまったのは、『本人はバレないように大真面目に

ごまかしているつもりなのに、周りはみんな分かっちゃってる』という状況に対してなのです。

旧統一教会の韓鶴子総裁との面識について、散々知らぬ存ぜぬを押し通した末の会見で『私自身

の事務所に記録が残っていないものですから。マスコミの方からご指摘をいただいて、確認をし

て写真も見て、「あ、この時だったんだ」と。私の記憶とも合致するんですが…』と平然と言っ

てのけたのを聞いた時も。過去にネパールでの関連団体のイベント出席を問われた際には、散々

ごねた末に『報道を見る限り出席したと考えるのが自然だ』などとまるで他人事のような謎の言

葉を残した時も。『そんなこたぁ、みんなとっくに知ってたよ…！』という状況に、恥ずかしく

て恥ずかしくて…なのでした。そんな山際大臣ですが、最後には『瀬戸際大臣』と呼ばれ、大臣

を辞任しました。 

もうひとつ。この話を書いていて思い出したのが、政治家特有の言葉遣いについてです。何事

も勿体ぶって話す人、簡潔明瞭に話す人…。話し方はそれぞれ人によって違うのですが、共通し

ているのは、『政治家だけに通用する独特の解釈の仕方』じゃないかと思うのです。 

例えば…岸田総理がよく使う『国民に対して、丁寧に説明します』。本来は『十分に分かりや

すい説明を尽くして、国民のみなさんに納得いただけるように努力する』ことだと思うのですが

…。政治家流の解釈では、『肝心なことは絶対言いませんよ。本質ではない部分を長々と何度も

繰り返して、国民が飽きるのを待ちましょう』ということですね。同じようなものは他にもたく

さんあります。。。 

『きわめて遺憾です』は『とりあえず姿勢だけでも怒ってるってことで。でもホントはどうで

もいいんだけどね』。 

『適切に対応します』は『ホントはめんどくさいけど、一応やったふりだけはしときますね』。 

『ご指摘を受け止め、検討します』は『この場で即答はできないのでまたの機会に。そのうち

忘れてくれるでしょ』。 

『速やかに善処します』は『そのうちやります。たぶん。忘れてくれればやらないけどね』。 

『回答は差し控えさせていただきます』は『話すとどんどん突っ込まれるから、絶対言わない』。 

などなど。。。いかがでしょうか。。。 

そういえば、『隠語』っていうのがありましたねぇ。その業界だけで通用する言い回しのこと

ですね。調べてみるととっても面白いのです。有名なのはドラマなどでも見る警察用語です。『刑

事＝デカ』『犯人＝ホシ』…この辺は聞いたことありますね。他には『家＝ヤサ』『強盗＝タタキ』

『執行猶予＝ベントウ』…う～ん。難しい…。寄席では『扇子＝カゼ』『地方＝ドサ』、歌舞伎で

は『賄賂＝山吹の茶』などなど。三越百貨店では『トイレ＝遠方』『食事＝キザ』と言います。

西武百貨店では『火災発生』の時には『ニシタケマモル様』とアナウンスするそうです。『西武

守』様というわけ。…そうそう。飛行機で客室乗務員同士が『ＵＵＵ』と言っていたら気をつけ

ましょうね。これ、『うるさい客』の隠語だそうですよ。。。あ～。このあたりもう少し書きたか

ったのに紙面が足りぬ…続きはまたの機会に。。。速やかに善処いたします！（管理者 山口 収） 

隔月連載 施設長コラム 
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１０月８日（土）、秋のイベント、『つどいマルシェ』を開催しました。

前日は雨降りで当日はどうなるのだろう？？と考えたのですが、利用者、

保護者、職員の思いが通じたのか晴天になりました。この２年間、新型コ

ロナウィルス感染症の影響でことごとくイベントは中止になり悔しい思い

をしてきました。今回は日頃お世話になっている地域のみなさんとまた一

緒に楽しめるイベントを復活させたいという思いで、バザーに代わるイベ

ントとして『つどいマルシェ（＝市場）』を企画してみました。近隣店舗の出張販売ブースと、ミ

ニバザー、野菜の販売、評判のキッチンカーもお呼びして仙台つどいの家の駐車場を使用して開催

しました。初めての試みということもあり最初はどうなるだろうか？と不安でしたが、当日は地域

のみなさんに大勢お越しいただき、無事に終えることが出来ました。マルシェに向けて仙台つどい

の家では、利用者と保護者会、職員が連携・協力しながら一丸となっ

て、地域や募金箱協力のお店などへのチラシ配布・ポスター掲示の依

頼、ボランティア募集などの準備を進めてきました。キッチンカーで出

店された桜蔵とフォンテーヌは完売。他の店舗も何度か追加で品出しす

るなど大盛況でした。出店協力してくれた店舗の方々、ご来場いただい

たみなさま、ありがとうございました。来年もご来場をお待ちしており

ます。（記：八鍬）

奈美まつり 2022 秋 

今年度2度目の奈美まつりのテーマは「トリック・オア・トリート！みんなで仮装パーティー！」

にしました。準備段階では、各居室へ奈美まつりのチラシを配って歩いたり、新聞紙を使ってお化

けカボチャを作りました。主役の奈美さんは、奈美まつりの話を職員がすると笑顔で「はう！」と答

えていました。 

当日は、朝から笑顔の奈美さん。魔女の衣装を着るとかがんで衣装

を見てニコッと笑っています。午前中は、ハロウィンの曲を流して

パレード！各居室に「トリック・オア・トリート！」と言ってキャ

ンディーを集めて回りました。その後は、仮装した皆と集合写真を  

撮り午前の部終了！午後は、仮装コンテスト！ 

奈美さんが抽選をし、特別賞を決めました。 

その後、各グループへ奈美さんからお菓子が渡 

され、今年度の奈美まつりが終了しました。終 

始ニコニコで皆に囲まれながらの奈美まつりで 

した。  （記：二階堂） 
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皆さん、秋のフルーツと言えば何を想像しますか・・・・？ 

柿や梨も美味しいですが、くるみグループでは荒浜フルーツパークにぶどう狩りに行ってきまし

た～！ 

これから行われる展示会『バンバル展』へ向けてぶどうの写真が撮りたい愛子さんと、食べるこ

とが大好きでぶどう狩りの話をする度に笑顔になる和也さんの二人で GO！ 

心地の良い秋晴れの下、鮮やかな紫色で甘みの強い種なしぶどう「クイーンニーナ」と濃い紫色

で芳醇な甘みが特徴の「ピオーネ」の二種類を収穫してきました。 

愛子さんは写真撮影に夢中。「いい写真が撮れました～！」と嬉しそうです。どんな写真が撮れた

かは１２月開催予定の『バンバル展』に観に来てくださいね。 

和也さんは収穫用のはさみを使ってあっという間に収穫。コロナ禍のためその場で食べることは

出来ませんでしたが、つどいに戻った後試食すると満面の笑み。

冬も美味しいものをたくさん食べて、寒さに負けないように活動していきたいです！！   

（記：松原） 

10 月 13 日にさんしょグループで秋保森林スポーツ公園にて芋煮会をしま

した。お天気も良く、芋煮会日和でした。公園内を散策し、少し紅葉している

木の前で写真を撮ったりと、みんなで小さい秋を探しました。そして、早速火

起こし開始！！火がついた後は、芋煮作りスタート！今回は山形風の芋煮でし

た。里芋にごぼう、牛肉の入った芋煮が出来上がるにつれ、良い香りがしてき

ました。ぐつぐつ煮て、ついに完成☆庄司篤史さんと加藤剛さんは、ホクホクの里いもや牛肉を美

味しそうにパクパクと食べていました。芋煮の〆には、うどんを入れました。斎健二さんは、うどん

と芋煮の良いダシの香りにニコニコ笑顔になっていました。芋煮会の後、秋保ヴィレッジに寄り、

お土産を買ったり、みんなでジェラートを食べました。長

岡美空さんは蔵王ミルク味、後藤彩也佳さん、杉山奈央さ

んはマンダリンオレンジのジェラートを美味しそうに舌を

動かして味わっていました。秋の心地良い風を感じながら、

芋煮や美味しいジェラートを堪能し、大満足なさんしょメ

ンバーの皆さんでした。(記：佐藤唯) 

くるみの秋～ぶどう狩り編～
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１０月１２日に、八木山ベニーランドへ１日外出をしました！大野夏海さんは、 

ジェットコースターの話になる度に目を輝かせて『キャハキャハ』と笑い、この日

をとっても楽しみにしていました。入園時は車椅子用のリフトを使って園内に入り 

ます。大きなジェットコースターを目の前にすると緊張の面持ちの夏海さん。実 

際に乗ってみると、その速さに目を丸くさせびっくり！じわじわと楽しさを噛み 

しめているようで、乗った後から少しずつ笑顔が見えました。このジェットコース 

ターは11月でベニーランドから引退ということで、その前に乗ることができてよ 

かったです♪ 

一緒に行った工藤望さんは歩くことが大好きで、一日中たくさん歩

いて次々に乗り物に乗っていきました。特に観覧車で終始窓の外を見

つめてじっと見入っている姿が印象的でした。その他の乗り物でも、

周りの景色を見ながら穏やかな笑顔で楽しんでいる望さん。夏海さん

も観覧車に乗っている時が一番の笑顔になっていてみんなで一緒に乗

って頂上から見た景色は素敵な思い出となりました

               （記：淡路） 

11月 8日にもみじグループの落合道代さんと、さんしょ 

グループの長岡美空さんが藤塚にあるアクアイグニスに行って 

きました。 

「温泉もうすぐかな？お湯熱いかな？」など、皆でワクワク 

しながら向かいました =3 到着して、まずは温泉へ 貸し切 

り風呂をゆっくり使えました。美空さんは湯船に入ると、全身 

の力が抜け目がとろ～んとしリラックスモード♪ 

長風呂が好きな美空さんは、結構長めに湯船に浸かっていましたが、お風呂から出る時は名残 

惜しそうでした。お風呂上りに巨峰と洋梨のソフトクリーム2種類を味見し、両手を挙げて満 

面の笑みでした 道代さんは、お風呂上りに猿田彦コー 

ヒーで水出しアイスコーヒーを買いました。コーヒーの 

お供にどら焼きと豆腐ドーナツをペロリと食べ、笑顔が 

見られました お風呂でリラックスし、美味しい物を食 

べて充実した１日でした。     

                  （記：石木田） 
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～新任研修を終えて～ 
去年１１月に入職して一年が経とうとしています。福祉の仕事は未経験でしたので不安

もありましたが、今では仕事にもだいぶ慣れ楽しいと思えるようになりました。研修では

R４年度に入職した職員それぞれが半年・一年を振り返り正直な気持ちを発表していまし

た。 

思った以上に大変、毎日が楽しい、全然楽しくない…そんな思いをぶつける人もいまし

たが、でもそれは利用者さんと真正面から向き合うからこその思いなのかなと感じました。

それぞれが別の事業所ながらも支援員・ヘルパー・看護師として、利用者さんを思う気持

ちを共にこの期間を必死に頑張ってきたんだなと思える研修でした。 

これから自分は二年目として働くことになりますが、慣れてくると見えてくる難関にぶ

つかりながらも、さらに視野を広めて利用者さんを支援していけるように頑張りたいです。

（記：栗栖英之）

11月５日（土）に、もみじグループの松田翠さんが福島競馬場へ外出しました！翠さんは馬が大好きで、

乗馬体験やエサやりはもちろんですが、毎週末自宅で競馬の番組を観ることも楽しみにしています。今

度は競馬場へ行こう！と話していたらコロナ禍になってしまい、数年越しの実現となりました。 

競馬場が近づくと既にアハハ！と楽しそうに笑う翠さん。いざレースを観ようと思っ 

たら…近くまで行くには階段しかありません。係の人に相談すると、「車いす席があり

ますので」と2階の屋内席を案内されました。それでも翠さんは馬が走るところを近く

で見たいはず。そこで私たちは近くを通る方たちへ声を掛け、一緒に車いすを持っても

らい階段の昇り降りをしました。券売機とレース場を何度も行き来したので、その度に

周囲の方にお願いしていると、途中から「一緒に持ちますか？」と周りの方が声を掛 

けてくださるようになりました！翠さんが選んだ馬は惜しくも大当たりとはなりませ

んでしたが、いつもテレビで見ていた光景が目の前に

広がり、周りを見渡しながら雰囲気を味わっているようでした。 

なかなかコロナ禍で思うように外出ができないこの頃でしたが、利用

者さんと一緒に社会に出ていくことの醍醐味を再確認できたような気

がします。これからも色々な所へ利用者さんと共に足を運んでいきた

いです。翠さんまたぜひ馬に会いに行きましょうね！ （記：淡路） 
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今回の close-up!はめいぷるグループの溝口安奈さんです。 

安奈さんは体を動かすこと（ダンス、卓球、

バドミントン）、音楽を聴くこと、歌うこと、

文字を書くこと、計算すること、お菓子など

の甘いものを食べることが大好きです。 

最近は空き時間があると電卓を使って、ひ

たすら計算問題を解きます。正解した問題が

多いと全身で喜びを表現したり、「やった～」

「安奈ちゃん、できました！」と声に出した

りします。間違えた問題も再度解き直すほど

の努力家な一面も！計算し足りない～とい

う時は「ねぇねぇ」と声を掛けるほど計算す

るのが大好きです。 

ぜひ、めいぷるショップでパンを購入した際には安奈さんに計算をお願いしてみて

くださいね。                         （記：阿部真） 

１１月から入職しました、佐藤榛香と申します。 

１９９５年生まれなのですが、この年は「はるか」という名前が流行ったらしく、

母が珍しい名前にしようとのことで奈良県にある榛名山から榛をとり、榛香という名

前になりました。昔の漢字のためによく呼び間違えられることもありました。 

ただ私は母が一生懸命、意味を込めてくれたこの名前が好きです。 

つどいの家では「榛香さん」と呼ばれています。皆さんに呼ばれるたびに嬉しい気

持ちになります。皆さんと時間を共にする中で互いが互いを認め合い、大切な思い出

を沢山作っていきたいです。皆さんから学ぶことを日々の糧に励んで参りたいと思い

ます。 

改めてよろしくお願い致します。 
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令和４年 12月
１日（木）音楽療法①

４日（日）職員採用試験＆登用試験

５日（月）愛子さんのばんばる展（～９日）

６日（火）実践報告会『すてーじ』 

８日（木）防災訓練 

９日（金）フードドライブ 

12 日（月）仙つ権利擁護委員会 

15 日（木）防災ネットワーク訓練 

14 日（水）医療的ケア検討会 

16 日（金）法人全体研修 13：30 降所 

19 日（月）施設懇談会 

20 日（火）ケース会議 13：30 降所 

26 日（月）職員会議 

29 日（木）冬季休館（～１月３日） 

令和５年１月 
10 日（火）仙つ衛生委員会 

11 日（水）仙つ権利擁護委員会 

12 日（木）音楽療法① 

13 日（金）防災ネットワーク訓練 

     フードドライブ 

17 日（火）重度障害者支援加算検討会 

19 日（木）施設懇談会 

20 日（金）ケース会議 13：30 降所 

24 日（火）権利擁護・虐待防止委員会 

26 日（木）職員会議、音楽療法② 

有本さん、大沼さん、吉田さん、菅原さん

ブルームビルド：鎌田さん（ご寄付）、天羽さん（見

学）、鶴谷特別支援学校：野田先生、音楽療法：向井

田先生・山崎先生、生け花：濱谷先生、後援会：針持

会長、宮城教育大学：菅井先生、東北福祉大学：及川

さん、鎌田さん（すてっぷはうす）、藤島さん（すて

っぷはうす）、丹野さん（実習）、日野さん

（Tagomaru）、家坂さん（すてっぷはうす）、早坂さ

ん（ぐれーぷハウス）、ヤクルト、アグリ仙台、ほま

れフーズ、マルイ、マルキ水産、サトー商会、ダスキ

ン、東北食材、日本テクノ、仙台太気堂 

法人職員：飯田、小原、松野、片桐、森、佐藤（吉）、

鈴木、阿部、小野、佐藤（愛）、福地、髙橋（和）、加

藤、半沢、長沢、佐々木、大累、加藤、村上、小林、

坂本、佐藤（靖）、福地、三浦（郁）、勝浦、木村、遊

佐、山口、寺島    

ほか多数 

(以上、ご芳名順不同) 

（10月 5日～11月 4日まで）

「秋が来た 」と思ったらもう冬のような気温になってしまいましたね・・・。今年は物価の高騰もあ
って、「冬は鍋が一番」と思っている私も大打撃です なんとか安いスーパーを見つけて、沢山野菜を食べ
る冬にしたいと思います(^^♪皆さんの「冬といえば 」といえばなんでしょうか （記 髙橋あ）

10 月分の納品額

合計 ８，４００ 円でした。
ご協力ありがとうございました。
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